



DER ERZABT
Dr. Korbinian Birnbacher OSB

Liebe Mitglieder der BBA!

Zunächst darf ich Ihnen allen ein gesegnetes Weihnachtsfest und ein gutes neues Jahr 2020 wünschen. Von der letzten, 91. Jahrestagung der BBA, kann ich Ihnen berichten, dass wir vier neue Mitglieder in die Akademie gewählt haben. Für die **sectio theologica** Prof. Dr. Notker Baumann, Fulda, und für die **sectio historica** Archividirektorin Dr. Monica Sinderauf, Trier, Prof. Dr. Klaus Wolf, Augsburg, und Prof. Dr. Hans-Michael Körner, München.

Mein diesjähriges Jahresrundsreiben an Sie alle ist leider auch mein letztes als Präsident der Bayerischen Benediktinerakademie. Warum? Am 25. November 2019 wurde ich in Wien zum Vorsitzenden der Österreichischen Ordenskonferenz gewählt, eine hohe Verantwortung für insgesamt (derzeit noch) 4900 Ordensleute, der ich mich nicht leichtfertig entziehen konnte. Daraufhin haben mir meine Mitbrüder von St. Peter – was verständlich ist - im Kapitel vom 28. November 2019 dringend nahe gelegt, einige andere, ehrenamtliche Aufgaben und Ämter abzugeben. Diesem Auftrag meiner Mitbrüder sehe ich mich verpflichtet. Ich habe mich nach reiflicher Überlegung dazu entschlossen, die Präsidentschaft der BBA abzugeben. Dies tue ich mit sofortiger Wirkung, weil eine interimistische Leitung der BBA entsprechende Zeit braucht, um die kommende Jahrestagung am 7. November 2020 in München-St. Bonifaz vorbereiten zu können.

Ich weiß, dass viele von Ihnen diesen meinen Schritt bedauern werden, aber ich bitte Sie dennoch, ihn zu akzeptieren. Ich bin am 8. November 2014 unter schwierigen Umständen zum Präsidenten gewählt worden und habe diese Aufgabe fünf Jahre lang nach bestem Wissen und Gewissen erfüllt. Ich glaube sagen zu dürfen, dass ich die Leitung der Akademie mitgliederstärker und verjüngter, vielleicht auch ein Stück weit „lebendiger“ übergeben kann. Es war mir stets eine Freude und Ehre, der BBA dienen zu dürfen und bleibe ihr auch weiterhin treu, auch wenn ich künftig leider nur geringere Zeitressourcen zur Verfügung haben werde. Ich danke allen für die gute Zusammenarbeit und wünsche der Akademie, ihrer neuen Leitung und ihrem kommenden Jubiläum alles Gute!

Ihr

Dr. Korbinian Birnbacher OSB
Erzabt von St. Peter



Salzburg, 12.12.2019